

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Sobre "Terapéutica Social,"

II.

Decía que esos grandes despertamientos nacionales nos son cosa de tiempo ni de paciencia y barajar, en el sentido que se nos recomienda. Confíarlos al «ya veremos», al «Dios dirá», á todas esas fórmulas vagas inventadas como excusa de la indiferencia, equivale á renunciar á ellos, á confesar implícitamente que se ha desperdiciado una singular ocasión y se ha frustrado una noble y oportuna tentativa. No tanto de la normalidad y la calma participan tales movimientos como del contagio y la invasión: son rápidos y voraces. Tienen algo de conmoción eléctrica, algo de inundación formidable é irresistible que arrastra por igual á los diligentes y á los remisos. Contra lo que suele creerse son obra de pocos lustros, de pocos años; y, desde luego, el impulso inicial y determinante se produce por modo súbito, que si no se aprovecha en su misma raíz es cosa enteramente perdida tanto que después no puede provocarse ni repetirse con artificio.

En un libro sobre el Japón, escrito antes de la guerra actual, acabo de encontrar elocuentes testimonios de una de esas fiebras colectivas que se apoderan de determinadas sociedades y en poco tiempo las transforman, y que sorprendía á los mismos pedagogos ingleses—como el autor del libro en cuestión—tan acostumbrados á la inflexible disciplina de su país. He aquí el espectáculo que ofrecían los japoneses hace diez ó doce años:

Esta nación ha entrado en un período de renovación intelectual. Consciente ó inconscientemente, obedeciendo á necesidades del momento, el Japón emprende la formidable tarea de hacer subir hasta las normas más elevadas del pensamiento moderno el nivel de su desenvolvimiento intelectual, lo que no podía menos que llevar consigo una excesiva tensión en su sistema nervioso. Esta transformación, en efecto, para que pueda producirse en el espacio de algunas generaciones, implica un trastorno fisiológico que no puede efectuarse sino costando muy caro. Es admirable ver cómo en estas condiciones, aun los más pobres entre sus pobres, secundan con celo extraordinario al gobierno en su obra educadora. El país entero se ha lanzado al estudio con un fervor del que no es posible dar idea suficiente en estas breves páginas, y del que no puedo menos que citar un ejemplo curioso. Apenas hubo pasado el terrible terremoto de 1891, se pudo ver á los niños de las poblaciones destruidas de Gifou y de Aichi, que, surgiendo de entre las cenizas de sus casas, padeciendo frío y hambre, sumidos en el horror de una miseria extrema, persistían en cumplir sus deberes escolares, empleando telas de sus hogares medio quemados á manera de pizarras y pedazos de carbón en lugar de yeso, y esto lo hacían cuando la tierra puede decirse que temblaba todavía bajo sus pies. ¿Qué milagros no hay motivos fundados para esperar de este pueblo, si se juzga por la sorprendente fuerza de voluntad que tales hechos revelan?

En cuanto á Alemania, fuera petulante repetir é extractar el proceso de su desenvolvimiento, desde la campaña pedagógica de Fichte hasta el concepto ya sobado y en extremo cursi, del definitivo «vencedor de Sidawa». Y si los alemanes y los japoneses han realizado tantas proezas,—no por la guerra en sí misma, sino por lo que la guerra supone actualmente de aptitud y preparación, de potencia industrial y científica, de cohesión patriótica y sentido ético en las muchedumbres—pasando vertiginosamente desde la desgracia al sumo esplendor ó desde una civilización petrificada y quieta al perfecto dominio de la vida moderna, ¿no sería España susceptible de una transformación semejante?

Yo respeto mucho el concepto que parece tener formado el señor Valera

de cuanto constituye en nuestros días la civilización material. Comprendo que su distinción de espíritu y sus gustos y aficiones delicadamente aristocráticos, le lleven á preferir el aspecto ideal y desinteresado de las distintas civilizaciones que han existido sobre el planeta Tierra. Hasta comprendo que, con su recóndita socarronería, llame curiosos chismes y artefactos á los grandes inventos de que se envanesce nuestra época y baraje al descuido el teléfono maravilloso con la máquina de coser, de la misma suerte que llama obrillas de mero pasatiempo á las que él y otros ingenios dedican al grande asunto de las dolencias y curación de España. Que todo aquello resulte prosaico y grosero ó trivial, para su naturaleza exquisita y al lado de las grandes empresas de la inteligencia y del espíritu puros, también me lo explicaría si una razón perentoria no destruyera este debate y esta referencia.

Dicha razón perentoria puede reducirse á un punto: que nos es más fácil todavía adoptar y asimilarnos por completo esta civilización práctica y colaborar activamente en ella, que destruir el hecho universal de su existencia y persuadir al mundo de cuán errado va por ese camino. Y como la vida, fuera de la edad de oro, es lucha y combate; y en la nuestra de níquel ó de aluminio (que ya he perdido la cuenta de los metales), se nos ataca, no con las armas que nosotros adoptamos y queremos, sino con las que convienen al agremio; él ha escogido y fabricado de antemano; de aquí que no quepan otras salidas que: sucumbir en la lucha, ó aceptar con decisión ahínco el *outillage* que para ella sirve.

Todas las historias de la guerra de la independencia hablan de un famoso hidalgo, de patriotismo tan ardiente como incauto, que voló á la batalla entre las improvisadas huestes, armado de lanzón y redela, de guisa que mejor se le tomara por supervivencia ó aparición de un ejemplar caballeresco del siglo XV, que por persona cuerda y conocedora del inútil riesgo que afrontaba. Nadie dejó de advertírsele, pero los avisos no valieron á su obstinación. ¿No podría verse en esta conducta algo como representativo y simbólico de la tendencia que podemos llamar abstencionista, ó de renuncia de los beneficios de la suodicha civilización material? Pero es el caso, que no sólo debemos aceptarla y fomentarla por espíritu de defensa, como llevo dicho, sino por entender que ella es el primer soporte, el supuesto necesario y como el humus de donde brota esa flor excelsa de la cultura ideal, tan justamente grata al señor Valera y á cuantos comparten sus nobilísimas y elevadas aficiones.

Debe evitarse, sí, que civilización total de un país pierda su carácter armónico y equilibrado; que prepondera uno de los dos términos del problema cohibiendo y atrofiando el otro; que lo utilitario ahogue lo espiritual, ó que la fantasía cierre el paso á la experiencia. Pero es natural que busquen y busquemos todos un equilibrio y contrapeso á nuestras innatas propensiones. ¿No pudo Heine decir de Rubens y de su gloriosa escuela que no le impidieron volar los quintales de queso de Holanda atados á sus pies, como para significar que una vida menestral y burguesa, que una sociedad de mercaderes y artesanos no cierran las fuentes de la inspiración ni impiden la florecencia de un gran arte? Tal es el ejemplo de las repúblicas italianas en la Edad media y durante el Renacimiento y tal es el nuevo asombro que nos reservan, ó estoy grandísimamente equivocado, los Estados Unidos de América. Desde Emerson al actual presidente Roosevelt, les vemos obstinados, fabrilmente obstinados en la creación de un pensamiento y un arte nacional. ¿Qué no puede esperarse del pueblo que admira al mundo con la immaculada pureza del cisne de un Longfellow y con la terrible fantasía de un Edgardo Poe, aun antes de haber organizado la mas leve tradición artísti-

ca, ni qué literatura mas original y poderosa no puede y debe engendrar la energía estupenda de aquella raza en contacto con una naturaleza sublime y con una civilización que mas sabe á fábula que á realidad? Los casos de pueblos exclusivamente mercaderes como Fenicia y Cartago son casos aparte y de otra época, en que, precisamente, la civilización material no imponía con sus multiplicados vínculos é incesante comunicación, esa solidaridad y nivel, ahora indispensables. Y aun así, se resiste uno á desechar la posibilidad de revelaciones paleográficas ó arqueológicas que nos den en lo futuro idea mas alta de la vida moral é intelectual de aquellas naciones.

Pues bien: esta misma tendencia á la compensación que empuja ahora á los Estados Unidos por el lado de las aspiraciones éticas y de la conquista de lo ideal; ese nuevo aspecto y como necesidad suprapolítica de su imperialismo debió empujarnos á nosotros, hace tiempo, por vías opuestas. ¿Es que España, aun en tal sentido, deba considerarse una miserable Beocia? De ninguna manera. Tener actualmente una civilización incompleta, poco densa ó retrasada no quiere decir que en determinados momentos de la historia no haya sido completa y acorde y aun superior al término medio; no quiere decir que ahora merezca el menosprecio y la exclusión. Pero quiere decir que compromete su propia vida y sus altos destinos si no se lanza con inusitado ardor á recobrar la distancia y el tiempo perdido. Admirables son, sin duda, las vindicaciones de nuestra cultura que empezaron los jesuitas expulsos en el siglo xviii y que han continuado en época reciente y aun en nuestros días, Laverde Ruiz, Menéndez y Pelayo y el propio Valera. Pero no puede negarse, por lo que á los últimos se refiere, que si queda establecida una parte de la tesis, la síntesis resulta manca y de un solo lado.

Supone cierta petición de principio contestar á quienes, negando el valor de la «ciencia española», se refieren sin duda á la ciencia experimental postbaconiana, con una lista de insignes filósofos, humanistas y gramáticos anteriores al siglo xvii, de la misma manera que supone una contradicción hablar de la conjura universal de los pueblos en contra nuestra é invocar á renglón seguido el testimonio de los grandes imitadores y admiradores extranjeros de la gloriosa literatura castellana cuya moderna historia, hay que decirlo en honor de todos, en mas de la mitad ha sido hecha y organizada ó sistematizada por ellos. Corneille, Moliere, Lessage, Florian, Bowle, Daniel de Foe; Lessing y los hermanos Schlegel, Wolff y Ticknor, Dozy y el conde de Schack; recientemente la innumerable legión de los hispanófilos, desde Ernesto Merimé á Fitzmaurice Kelly, destruyen de raíz ese espantajo de la conjuración depresiva, cuya existencia toma ya carácter supersticioso, por el estilo del «oro inglés» ó la «mano oculta de la reacción». Procuraremos resumir.

Miguel S. OLIVER.

INFORMACIONES PARA LA "ALMUDAINA"

Desde Madrid

Por los suelos... Luto y Retórica—Política.

9 Abril.

De aquella campaña de Maura que tenía por objetivo levantar el principio de autoridad, no queda nada.

«La Gaceta» de hoy barre y aventala lo poco que quedaba. Cortezo, no es más que el brazo de una política que encarna en Villaverde.

Los estudiantes con el Rector han llenado en absoluto los deberes que abandonó en mitad del arroyo el Gobierno. ¡Funesto antecedente!

Mañana con *La Gaceta* por señuelo entrarán en clase los escolares. Ni entré, ni entro en el fondo del asunto que los alejó de las aulas, es mas,

creo que tenían razón, pero ¿es dable á un gobierno que se estima, pactar si que también entregarse sin condiciones á los rebeldes?

Volverá Maura al poder, y cómo ser poder, á su juicio, es gobernar con seriedad, con la Ley, se le llamará nuevamente soberbio, reaccionario, clerical. ¡Triste libertad la que consiste en entronizar como sistema la vacilación y la debilidad!

¿Qué Villaverde cedió para que Su Majestad el Rey pudiera ir á Valencia? Peor estaría que no estaba, á ser cierta esta versión de los amigos oficiales.

¿Es que se puede tomar el nombre del Rey para mercar benevolencias?

Ahí está La Cierva. Con haber provocado la crisis total, con haber planteado á S. M. la cuestión de confianza, resuelto estaba el conflicto.

Los círculos ostentan colgaduras con negros crespones: la prensa saca de las cajas toda la aparatosa retórica sensible para condenar la imprevisión y el egoísmo de los *causantes* de la catástrofe antes de que ni remotamente se conozca el origen.

Hubo imprevisión, hubo egoísmo; pues castigáse dentro de las leyes, pero no se adelantan juicios que solo remuevan fermentos sociales, que mañana germinarán en forma de atentados anarquistas y serán conducidos por los mismos que abusando de la *retórica sensible* abrieron el surco, y derramaron á manos llenas la semilla maldita.

De política! Nada ó casi nada. Barruntos de crisis total para cuando regrese el Rey de su excursión levantina, como ayer decía.

¿Serán llamados los liberales? Para muchos no cabe duda. Montero y Moret están intelijenciados.

Lo está Canalejas!

CORZUELO.

El complot contra la República

Un oficial retirado temporalmente por motivos de salud ha sido acusado de preparar un golpe de mano contra los representantes de la República.

Este oficial es el capitán Antonio María Víctor Tamburini, jefe de la 10.^a compañía del 129 de línea de guarnición en Saint-Ló.

Por ahora resultan complicados en este misterioso complot ocho personas: M. L. de Lacheze, doctor en medicina; M. Hausfotmann, miembro de la Liga de los derechos del hombre; M. Volper, capitán retirado; M. Rabasso, antiguo oficial de la Legión extranjera; M. Bumeau, oficial de infantería colonial; M. Vrinat, cuñado de M. Tamburini, y M. Meyer, personaje desconocido.

Ni en Courbevoie, ni en Nanterre, ni en Puteaux, las pesquisas han dado grandes resultados; Tamburini, por su parte, se niega á hacer declaraciones, y el ministro de las Colonias, M. Clementel, da muy poca importancia á la supuesta conspiración.

El juez M. Chene Benoit, encargado de la causa, ha ordenado algunos registros, los que no han dado el menor resultado, desmintiéndose que se hayan encontrado fusiles en Levallois Perret.

Cuatro oficiales de infantería colonial de Rochefort, á los que se invitó á tomar parte en el complot, han sido llamados á París por el juez de instrucción.

El príncipe Víctor Napoleón, que se encuentra en Bruselas, ha negado toda participación en el complot.

Se asegura que no hay ningún personaje político mezclado en el asunto, pero en cambio se sospecha que cierto número de oficiales de las guarniciones cercanas de París conocían el complot.

Le Figaro trata en términos irónicos de la conspiración, y dice que hemos vuelto á los tiempos del general Maletó á los más recientes de Blanqui y Barbés cuando éstos dirigían contra el Ayuntamiento á los afiliados de la sociedad de Saisons.

«El capitán Tamburini, añade, se habría presentado el mejor día al frente de sus soldados en el Elíseo ó en el ministerio del Interior ó en la Central de Telégrafos y habría anunciado á Francia el cambio de Gobierno.

Romántico resulta el plan del capitán. Si la instrucción comprueba los hechos, si el juzgado no se equivoca, la misma inocencia del complot debe poner al abrigo de la persecución á cuantos han intervenido en él.

Hay un artículo en el Código que exime la tentativa de robo cuando este es imposible y los acusados benefician este artículo, cuando esta imposibilidad queda comprobada.

El capitán Tamburini y sus cómplices pueden invocar el texto de este artículo, pues el complot fué organizado con la seguridad de no poder tener éxito.

Si el presidente de la República hubiese desaparecido, se le habría dado inmediatamente un sucesor en Versalles, si las Cámaras se hubiesen disuelto, los Consejos generales se habrían reunido en Asamblea general.

No hay, pues, que tomar en serio este asunto á menos, cosa que no podemos creer de un ministerio que preside M. Rouvier, que no se trate de comprometer á otros personajes más elevados que los sargentos, los tenientes y los capitanes á quienes se acusa.»

NOTICIAS GENERALES

El casamiento del Rey Alfonso XIII

Telegrafía el corresponsal de «La Dépêche» en Londres que el diario ilustrado el «Daily Mirror» de aquella metrópoli, que cuenta entre sus redactores y colaboradores á algunas damas de la corte, se halla en estado de firmar, que á pesar de cuanto se haya dicho oficialmente en contra, es cosa absolutamente decidida el casamiento del Rey Alfonso XIII con la princesa Patricia, sobrina carnal del Rey Eduardo VII de la Gran Bretaña, pero que el personaje no se hará público hasta después de la visita del monarca español á Paris y en el momento en que después del mismo llegue á Inglaterra.

Añade el citado periódico londonense que el duque de Connaught, gran maestro de la francmasonería británica, obtuvo del Papa durante la cordial entrevista que con él mismo tuvo recientemente, autorización para que su hija pueda llegar á ser reina consorte de España sin tener que abjurar su religión protestante anglicana.

Parece además haberse estipulado para este enlace la condición de que los hijos de este matrimonio sean católicos y protestantes las hijas del mismo.

Hemos dado á conocer á nuestros lectores la noticia que antecede (que pueden poner en cuarentena) solo á título de curiosidad.

La escuadra rusa

Singapore 8.—Eran las dos y media de la tarde cuando fueron avistados 47 buques de guerra rusos á siete millas de la costa.

El humo de las chimeneas era visible á algunas millas de distancia, porque procedía de carbón bituminoso. Dichos buques navegaban á una velocidad de ocho millas por hora y el espectáculo era importante. Algunos barcos estaban cubiertos de algas en la línea de flotación.

La escuadra rusa se compone de 6 acorazados, 9 cruceros, 8 cazatorpederos, 3 cruceros protegidos, 3 vapores de la flota voluntaria, 16 barcos carboneros y transporte y 1 barco hospital.

El desfile de la escuadra por delante de un punto determinado duró 55 minutos.

El cónsul de Rusia fué á entregar algunos despachos á un torpedero sin que la escuadra se detuviese. Después el referido cónsul se acercó al buque almirante y sin subir á bordo dio cuenta de la derrota de Mukden.

La escuadra rusa desapareció en el horizonte á los cinco de la tarde.

Se considera todavía posible un combate naval en las inmediaciones de Singapore.

Consecuencias de un viaje

Paris 10.—Preguntado el príncipe de Arenberg, uno de los jefes del partido católico alemán, por el corresponsal del *Echo de Paris* en Berlín, ha afirmado que el Reichstag está decidido á apoyar los esfuerzos de M. de Bülow para mantener en Marruecos la libertad indispensable al comercio alemán, añadiendo que Alemania no desea la guerra, sino un completo acuerdo con las potencias interesadas, y especialmente con Francia, la cual es necesario que intervenga en el asunto.

Roma.—Interrogado el señor Tittoni por el corresponsal del *Matin*, ha declarado que la diplomacia italiana se esforzará en desvanecer toda mala inteligencia entre Francia y Alemania, y con este objeto intervendrá personalmente el Rey Víctor Manuel.

El señor Tittoni opina que se evitarán todas las complicaciones cuando las cancellerías francesa y alemana se pongan de acuerdo acerca de la comunicación del convenio franco-alemán á Alemania y que, cuando este punto quede aclarado, se dará inmediatamente satisfacción á los deseos de ambas naciones.

Paris 10.—Dicen de *Tangeral Temps* que la noticia de la visita del Emperador de Alemania á Tánger llegó á Fez el martes y provocó gran entusiasmo.

Las casas se empavesaron y se declaró fiesta aquel día.

Lo que piensa Maura

Dice el Corresponsal del *Diario de Barcelona* en Madrid: «He aludido en el curso de las anteriores razones á la actitud de la mayoría, á lo que el gobierno piensa de la actitud de la mayoría. Estará fuera de lugar relacionar con ella la actitud del señor Maura, personaje tan saliente de la misma mayoría? El señor Maura, como saben los lectores del *Diario de Barcelona*, ha guardado una seria y digna reserva; las entrevistas periodísticas se han visto desahucadas por una negativa cortés, pero resuelta. Mas los que disfrutan de su intimidad acaso le hayan oído decir que ha suprimido hasta sus partidas de billar para que no se llevasen y trajesen frases dichas en la conversación familiar, y que los votos de sus amigos serán los últimos que faltan al gobierno.

Probablemente preocupado al señor Maura pensamientos políticos mas levantados y graves que el de hacer oposición á un ministerio. Quizás piensa que en los momentos actuales, en los comienzos de un reinado que tan felizmente dió principio, el gran problema para los gobernantes monárquicos es mantener y acrecentar las esperanzas despertadas por las nobles prendas del Monarca, hacer de su consejo, con todos los respetos debidos á la realeza, guía de los impulsos juveniles y substitución de aquella experiencia y madurez que solo dan los años; que esas obligaciones de consejo son muy rigurosas, mas indispensables, mas difíciles que nunca. Y claro está que el hombre público que piensa así, que sienta estas preocupaciones y estos cuidados, no ha de tener el ánimo dispuesto para desempeñar papeles en ninguna intriga parlamentaria.—L. Madrid 4 de abril.»

PALMA

Por el Regimiento Infantería de Inca se cita, llama y emplaza, al recluta Miguel Munar Simó, natural de la Puebla.

En el Gobierno Civil se ha recibido para su publicación en el B. O. de la provincia una cédula de emplazamiento expedido en méritos de los autos instados en concepto de pobre por don Mateo Femenias sobre declaración de muerte presunta de su hermano.

Durante el pasado mes de marzo en la villa de Santa Maria se han registrado ocho defunciones y once nacimientos y en la de Puigpuent tres nacimientos.

Servicios prestados por la Guardia Civil:

La del puesto de Artá, da cuenta de que prestando servicios en el vecino pueblo de Capdepera denunciaron al señor Juez Municipal, á cuatro hermanos vecinos del mismo, por haber amenazado con un palo á un dependiente de aquella Alcaldía.

Se ha concedido un mes de licencia por enfermo al primer teniente de Infantería de marina, nuestro paisano don Juan Vidal.

Ayer tarde, á cosa de las tres, un muchacho de unos diez y seis años, que trabajaba en la Litografía del señor Rius, tuvo la desgracia de que el engranaje de una de las máquinas le cogiese la mano derecha, estrujándole la muñeca.

Fué conducido al dispensario de la Cruz Roja, donde le practicó la cura el médico don Angel Rosselló y Gómez, quien le apreció la lesión de la arteria.

Entre los pasajeros que ayer llegaron de Barcelona á bordo del vapor correo *Balear*, figuraban, don José Ventura é hijo, don Vicente Tur, don Amalio Maraz y señora, don Lorenzo Vallsper, el Piloto de la Marina mercante don Juan Salvá y don José Monjo.

Se ha pedido permiso al señor Gobernador Civil de la provincia para celebrar una corrida de novillos en la tarde del domingo de Pascua.

Ha marchado á Barcelona con objeto de incorporarse á su destino el Capitán de Caballería, nuestro paisano don Emilio Pou, que estuvo en esta capital con motivo del fallecimiento de su señor hermano don Martín.

Según noticias ha regresado á Mahón, el alcalde de aquella ciudad don Juan Victory y Taltavull que pasó á Barcelona para ultimar algunos detalles relacionados con los festejos que se pre-

paran en la misma, en obsequio de los que tomen parte en las próximas regatas de lanchas automóviles.

Los comerciantes catalanes, como las golondrinas por este tiempo, han hecho su aparición. Han llegado con sus grandes cajones de juguetes y chucherías, y para exponerlas a la concupiscencia de los pequeños han empezado ya a levantar las acostumbradas casetas en el paseo de la Rambla.

Los padres de numerosa prole pueden ya ir confeccionando el presupuesto.

Ayer por la mañana falleció el niño que días pasados fué atropellado por un carro de transporte en la calle del Socorro.

Anteayer por la tarde el señor Alcalde acompañado del Concejal señor Rebasdel Ingeniero señor Malberti y del Arquitecto Municipal señor Bannasar, giró una visita al manantial de la Fuente de la villa.

Dichos señores practicaron varios aforos, e inspeccionaron la acequia convencidos una vez más de la necesidad de proceder al arreglo de la misma.

Convinieron también dichos señores que caso de seguir la sequía habrá necesidad de habilitar la fuente de Santa Margarita para servirse de su agua.

El señor Alcalde dará cuenta de dicha visita al Ayuntamiento.

El «Boletín oficial» de ayer publica la siguiente circular del señor gobernador.

«En uso de las facultades que me confiere el artículo 62 de la Ley provincial y de conformidad con lo dispuesto en el Real decreto de 12 de Abril de 1901, he acordado convocar a la excelentísima Diputación provincial para el día 22 del actual a las 12 en el Palacio de dicha Corporación, al objeto de proceder a su constitución e inauguración de las sesiones que han de celebrarse durante el primer período semestral.

Palma 11 de Abril de 1905.—El Gobernador, Santiago Jalón Campelo.»

Nos ha visitado don Juan Manuel Dominguez maestro carpintero del cañonero «Nueva España» manifestándonos que fué el que salvó al niño que el domingo pasado se estaba ahogando en las inmediaciones del fondeadero del citado buque.

Hacemos gustosos esta aclaración.

En la Exposición internacional del trabajo celebrado en París han sido agraciados con una medalla de oro y un Gran Premio, don Francisco Miret é hijos, por sus jarabes y gaseosas.

Les felicitamos.

Oposiciones a la Canonía vacante

Alcover. Canónigo magistral

Terminados los actos de coro de la mañana, se reunió anteayer el Cabildo de esta Santa Iglesia Catedral para proceder a la calificación de los ejercicios de los aspirantes que días antes habían tomado parte en las oposiciones a la canonía magistral, vacante en esta Santa Iglesia Catedral por detención del M. I. señor don Lorenzo Moyá Ferrer.

Ayer el Cabildo se reunió de nuevo, efectuando la votación, conforme a los cánones y prácticas establecidas en esta Santa Iglesia y en primer escrutinio fué elegido el M. I. señor Licenciado don Antonio María Alcover y Sureda, actual Provisor y Vicario General de Mallorca.

Atribuciones del Magistral

Además de las de todo Capítular y de las generales de los Canónigos, figuran entre las atribuciones y deberes del Magistral, la obligación de predicar quince sermones de los llamados de Tabla, y los extraordinarios que le encarga S. E. Ilustrísima.

Don Antonio María Alcover

El nuevo canónigo, nació y fué bautizado en la parroquia de Manacor el día 2 de Febrero de 1862.

Después de aprobados los dos primeros años de Latinitad, cursó y aprobó desde 1877 a 1888, dos años de Humanidades, tres de Filosofía y seis de Teología y desde 1890 a 1893 tres años de cánones, casi todas las asignaturas con la calificación de sobresaliente.

Está en posesión del Bachillerato en Teología (Mallorca, 1890); Licenciatura en Teología (Valencia, 1891); Bachillerato y Licenciatura en Cánones, (1893).

La primera clerical tonsura le fué conferida por el Rdo. Obispo don Mateo Jaume, como las órdenes menores. Le promovió al subdiaconado en Diciembre de 1884; el diaconado en Marzo 1885; y al presbiterado en Diciembre de 1896.

En 12 de Septiembre de 1887 fué nombrado coadjutor de la Iglesia parroquial de Manacor, cargo que desempeñó hasta el mes de Septiembre de 1888.

Fuó nombrado para la cátedra de Historia y Disciplina de la Iglesia en 10 de dicho mes y año, y en 13 de Septiembre del 95 para la de lugares teológicos, desempeñándolos hasta Junio de 1898, en que fué nombrado Provisor y Vicario general de este Obispado.

El 18 de Septiembre siguiente se le nombró catedrático de Lengua y Literatura Mallorquina, y en 25 de Noviembre del mismo 98, Examinador Provincial, cuyos tres últimos cargos venía ejerciendo.

Entre los títulos y cargos honoríficos que se le han conferido, figuran los de vice-presidente de la Sociedad Arqueológica Luliana (1899); Vice-presidente honorario de Capella de Manacor (1900). Socio correspondiente de la Arqueológica Tarraconense (1902); y otros varios.

Es autor de varias obras de Apologetica, Derecho Canónico, Filología y costumbres populares, entre las que sobresalen las siguientes:

Contarellas d'en Jordi d'es Recó, artículos de costumbres mallorquinas, prólogo de don Tomás Forteza (1885). *Desatnos de un protestante*, impugnación del protestantismo (1893 y ediciones posteriores).

Estudios sobre la Historia de Mallorca antes del siglo XIII.

A la bona memoria d'en Tomás Forteza, estudio biográfico-crítico (1898)

Traditions Populares Mallorquines, (en prensa).

Aplech de Rondajes Mallorquines, cuatro tomos (1896-1904).

Questions de Lengua y Literatura catalana, estudio histórico, crítico y filológico de la lengua catalana, en sus relaciones con las demás lenguas neolatinas (1903).

Impressions de viatge, dos series de artículos publicados en 1901 y 1902 en el *Diario de Mallorca*, estudios de arquitectura cristiana y descripción de monumentos.

Además, ha emprendido el señor Alcover la publicación del *Diccionario de la Lengua Catalana*, para cuya obra ha trabajado y trabaja activamente en Palma y en Barcelona, donde prepara un congreso, y publica mensualmente un boletín en que da cuenta de su obra y de la de sus colaboradores.

Es probable que el nuevo canónigo tome posesión de su cargo el viernes próximo, con el ritual de costumbre.

Felicitamos al señor Alcover por su elevación a la dignidad de Magistral.

Suicidio

Según comunican de Santanyá la guardia Civil de aquel puesto encontró colgado de un árbol a un sujeto desconocido, lo cual puso en conocimiento del Juez Municipal.

Personada esta autoridad al lugar del suceso, finca denominada *Camp des Caps*, distante un kilómetro del poblado, el médico titular examinó el cadáver que se hallaba colgado en un algarrobo, dictaminando que se trataba de un suicidio.

Seguidamente dispuso su conducción al cementerio en el cual fué identificado resultando ser el vecino del mismo Andrés Portell Burguera de 18 años de edad, soltero y de oficio labrador.

Se ignoran los móviles que pudieran impulsar al finado a tomar tan fatal resolución.

CUESTIONES MUNICIPALES

Los asuntos puestos a la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse esta noche a las siete el Ayuntamiento son los siguientes:

- 1.º Acta de la sesión anterior.
- 2.º Cuentas.
- 3.º Asunto que quedó sobre la mesa relativo al camino de «Cas Frades» Torre».
- 4.º Oficio de la Sociedad Barcelonesa de Amigos de la Industria felicitando al Ayuntamiento por su acuerdo de adquirir un local para escuela y abrir una suscripción pública para edificarla.
- 5.º Dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo un donativo de cien pesetas a la cooperativa de los Obreros Católicos.
- 6.º Solicitud informada por la Comisión de Beneficencia y Fomento proponiendo se expida título por duplicado de la sepultura número 179 cuadro 6.º
- 7.º Otro id. proponiendo se autorice a la Sociedad «La Imparcial» para introducir modificaciones en una sepultura de su propiedad.
- 8.º Otro id. id. se dé de alta en el padrón de vecinos a don Bernardo Darder y Homar, su esposa é hijos.
- 9.º Dictamen de la Comisión de Obras proponiendo la construcción de tajeas de empalme al servicio de las fincas de las de San Bartolomé número 18, de la Unión número 14, de la de Jaime Ferrer número 44 y de Santa Clara número 34.
10. Otro id. autorizando la elevación de un piso en la calle de Anibal.
11. Otro id. la reforma de la casa de la calle de Rosa número 2
12. Otro id. construcción de una casa de la calle de Mir.
13. Otro id. de una casa de la calle del Progreso.
14. Otro id. id. desmonte de tierras en la plaza de la iglesia (Arrabal).
15. Otro id. sobre distribución de

una cantidad consignada para caminos vecinales.

16. Otro id. sobre subasta de los afirmados de la plaza de la Constitución y calles de Unión y de San Magín.

17. Dictamen de la Comisión de Hacienda sobre reiteración del acuerdo para pagos de imprevistos de las cuentas de gastos del Matadero y confección de un traje para un guardia municipal.

18. Otro id. id. referente al donativo a la Sociedad de Obreros Católicos para una cooperativa.

19. Memoria recibida del representante municipal en Madrid acerca de las gestiones practicadas por varios delegados del Ayuntamiento con motivo de las reformas de consumos.

20. Dictamen de la Comisión especial nombrada para informar la instancia de la agrupación socialista y Federación local de Sociedades Obreras pidiendo el abaratamiento de las subsistencias.

21. Liquidación de las Ferias y fiestas.

Los reyes de Inglaterra a Palma

Ayer el Sr. Gobernador recibió los siguientes despachos oficiales de Mahón, despachos que vienen a confirmar la venida a Palma de los soberanos ingleses.

«Mahón 10 (18)
Acaba visitarme almirante inglés y me ha dicho que SS. MM. parten mañana, a las nueve de la mañana, si el tiempo continua bueno, para Palma.»

Mahón 11 (10)
Cónsul inglés me avisa que por razón del tiempo SS. MM. aplazan partide. Se asegura saldrán hoy mismo.»

Por consiguiente esta mañana es casi seguro que el yate «Victoria And Albert», con los regios pasajeros a su bordo, estará en nuestra bahía.

El vice-cónsul de Inglaterra en Palma señor Boch, que ayer visitamos nos manifestó haber recibido telegrama de Mahón dándole cuenta que ayer llegarían a Palma los reyes de Inglaterra, pero más tarde recibía otro telegrama comunicándole que el mal tiempo había obligado a aplazar la salida de Mahón.

Ayer las fuerzas de Infantería suprimieron la instrucción en previsión de que llegaran las magestades británicas y poder acudir a tributarle los honores correspondientes.

Ayer el Sr. Alcalde publicó el siguiente bando:

«Según noticias obtenidas por esta Alcaldía mañana miércoles llegarán a esta capital Sus Magestades el Rey y la Reina de Inglaterra.

La cultura del pueblo palmense impone la obligación de recibir dignamente a aquellos ilustres huéspedes que nos honran con su visita y así la Alcaldía espera confiadamente en que todos los ciudadanos prestarán el debido respeto a los Jefes de un país con el que nos unen los más estrechos lazos de amistad y de simpatía.—Palma 11 de Abril de 1905.—Antonio Planas.»

Audiencia

Causa por estafa

Conforme estaba señalado a las once de la mañana de ayer se celebró ante el Tribunal de Derecho la vista en juicio oral y público de la causa intruida por el Juzgado de la Catedral contra Tomás Font Sastre, Juan Maltes y Esteban Más acusados del delito de estafa a Miguel Sastre.

Abierta la sesión se procedió al examen de los procesados empezando por Tomás Font.

A preguntas del señor Fiscal negó que el día 29 de Junio último hablara con Miguel Sastre en la calle de Cereols ni estuviera tampoco en la taberna de la calle de las Monjas.

Negó también que el expresado día hablara con los demás procesados.

Juan Maltes.—Negó también que tuviera participación en el delito que se le imputa, añadiendo que el día de autos estuvo enfermo.

Negó también que en otras ocasiones hubiese sido reprimido por la autoridad gubernativa por cuestión de juegos, observando el señor Fiscal que así constaba en el sumario.

Esteban Más.—Negó también tener participación en el hecho de autos, diciendo que si bien era cierto que el día 29 de Junio entró en la taberna de la calle de las Monjas, fué solamente para limpiar un sombrero de copa que había caído a un caballero con quien iba, cuyo acompañante era tío suyo.

Dijo que solo conocía de vista al Maltes pero no al Font.

Prueba testifical

Compareció el perjudicado Miguel Sastre que dijo, que el día 24 de Junio vino a Palma desde el predio *Son Daviu* con el encargo de su madre de ir a pagar el alquiler de la expresada finca, para lo que le entregó 1010 pesetas.

Que efectivamente, fué a cumplir el encargo de su madre, pero no pudo efectuar el pago por estar la propietaria enferma; que con tal motivo se propoñía regresar a su casa pero al encontrarse frente al reloj de la Casa Consistorial encontró al procesado Maltes que le dió unos golpes en la espalda di-

ciendo al volverse, que dispensara pues se había equivocado; pero que al mismo tiempo le preguntó de donde era natural entablado conversación; que le invitó a tomar una copa en una taberna la que no aceptó; que una vez en la taberna llegaron los otros dos procesados poniéndose los tres a jugar a un juego que desconocía al que fué invitado y que aceptó, pues tenía perturbada la cabeza a causa de la bebida; que ganó las dos primeras veces pero que después fué perdiendo hasta la cantidad de 510 pesetas.

Que al salir del establecimiento encontró a un amigo a quien contó lo sucedido aconsejándole este que diera cuenta de ello a la guardia civil como lo hizo.

Dijo que ignoraba el nombre que se daba al juego, pues lo desconocía por completo.

Compareció también el dueño del establecimiento cuya declaración carecía de interes.

Terminado el período de las pruebas las partes elevaron definitivas sus conclusiones provisionales concediéndose la palabra al señor Fiscal.

Don Carlos de la Quintana después de explicar los antecedentes de la causa, dijo que si bien no existían indicios que demostrasen la culpabilidad de los procesados no cabía duda después de la declaración del perjudicado y teniendo en cuenta su escasa inteligencia que aquellos fueron los autores del delito.

Además, dijo, según los informes de la policía a los tres los tacha de gandules y pocos amentos del trabajo y esto unido a que el Font ya fué penado por lesiones cuyas disputas las produjo el juego y que el Maltes ha sido castigado gubernativamente por juegos prohibidos, no cabe dudar que los tres fueron los autores.

Terminó pidiendo para cada uno de ellos la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, pago de costas, é indemnización de 510 pesetas al perjudicado y en caso de insolvencia la prisión subsidiaria correspondiente.

La defensa corrió a cargo del abogado don Fernando Pou quien se extrañó de que el señor Fiscal insistiese en acusar a los procesados cuando el mismo confesaba que ni siquiera existían indicios de los que se pueda deducir su participación en el delito.

Negó que los procesados fueran los autores del hecho que se les imputa.

Añadió, que aun que fuera cierto que los tres procesados y el perjudicado jugaran, nunca sería un delito de estafa sino de juegos prohibidos en el que debería estar procesado el Sastre.

Y después de extenderse en otras consideraciones pidió para los procesados la libre absolución.

Causa por lesiones

Ante el mismo tribunal se celebró la vista de la causa seguida contra Miguel Vidal acusado del delito de lesiones a Antonio Castañy.

El procesado se confesó autor del hecho si bien lo espició demostrando que agredió al Castañy para defenderse de la persecución de este.

Comparecieron los peritos médicos don Mateo Barceló y don Juan Aulet, entre los que hubo diversidad de criterio, en cuanto a la forma de la cura, sosteniendo el primero que fué hecho con toda escrupulosidad y el segundo que el no haber feitado la cabeza al herido podía contribuir que la herida que sufrió este en el occipital no quedara curada a los siete días como las demas.

Antonio Castañy.—Espició el hecho diciendo que después de haber disputado en la taberna de *Can Pelat* con el procesado este se marchó espándole en la calle; que al poco rato salió también para dirigirse a su casa pero que a penas había andado cuatro pasos cuando fué agredido por el Vidal que le tiró varias piedras; que en vista de ello lo persiguió pero que antes de que pudiese alcanzarlo recibió otra pedrada en la frente que le hizo perder el sentido.

Los testigos Francisco Jaume y Julián Jordi afirmaron que el Vidal tiró una piedra al Castañy que le hirió en la espalda, saliendo esta trae de aquel agarrándose ambos.

Acto seguido la defensa del procesado, don Manuel Fiol, modificó sus conclusiones provisionales pidiendo la libre absolución de aquel ó en caso contrario que se remitan los autos al Juzgado municipal, para la celebración del correspondiente juicio de faltas.

El señor fiscal mantuvo la acusación fundándose en la declaración del perjudicado y diciendo que bajo ningún concepto podía aplicarse al perjudicado la circunstancia eximente.

El señor Fiol mantuvo sus conclusiones provisionales demostrando que el procesado obró en legítima defensa.

Además hizo resaltar la diversidad de criterio de los peritos, añadiendo que en caso de duda debía fallarse en favor del procesado.

El señor Presidente declaró concluso el juicio para sentencia.

Señalamiento

Mañana a las diez y media ha de verse ante el Tribunal de lo criminal de esta audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra Bernardo Adrover Artigues acusado del delito de

hurto de once kilogramos de cuerda tasados en ocho pesetas.

El señor fiscal en sus conclusiones provisionales pide para el procesado la pena de tres meses de arresto mayor, accesorias y costas.

La defensa del procesado correrá a cargo del abogado don Luis Alemany y le representará el procurador don Rafael Clar.

Mercado de La Puebla

- Trigo, de 20'50 a 21'00 (Cuartera).
- Candeal, de 21'00 a 21,50 id.
- Cebada del país, de 11'50 a 12'00 id.
- Id forastera, de 10'00 a 10'50 id.
- Avena del país, de 9'00 a 00'00.
- Id forastera, de 8'00 a 8'25 id.
- Habas para cocer, de 21'00 a 22'00 id.
- Id ordinarias, de 19'00 a 20 id.
- Id para ganado, de 18'80 a 19 id.
- Maiz, de 17'50 a 18'00 id.
- Habichuelas (Confits), de 45'50 a 46 id.
- Id blancas, de 35'00 a 36 id.
- Frijoles, de 36 a 36'50 id.
- Cañamo blanco, de 62'00 a 63'00.
- los 42'32 kg. (quintal).
- Cañamo negro, de 45'00 a 50'00 id. (quintal).
- Algarrobas, de 4'50 a 00'00.
- Patatas forasteras, de 7'00 a 7'50 id.
- Higos pasados de 8'50 a 10'00.
- Paja para ganado, de 2'00 a 00'00 id.
- Arroz Albufera, a 30'50 los 80 kig.

—C

CÁMARA DE COMERCIO

Anteanoche se reunió la Junta Directiva bajo la presidencia de don Jaime Morey.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se aceptaron cinco socios nuevos.

El presidente dió cuenta de haber terminado el plazo abierto por la Cámara para recoger los informes de los industriales sobre las modificaciones que puedan introducirse en las tarifas de la Contribución y el Reglamento de las rige y, habiendo de formularse un dictamen sintetizando los que se han recibido, y al propio tiempo expresando el criterio de la Cámara, propuso el nombramiento de una Comisión especial encargada de la correspondiente ponencia. Quedaron designados los presidentes y secretarios de las tres Secciones, más un vocal de cada una de éstas que aquellos indicados.

Quedó nombrada también otra Comisión compuesta de los señores socios bolsistas, para proponer las reformas más prudentes en el Reglamento general definitivo de Boisas en armonía con el actual Código de Comercio.

El presidente dió cuenta de que el señor Gobernador civil había notificado haberse resuelto favorablemente un recurso de un comerciante y socio de la Cámara, a quien ésta acompañaba en su petición después de haber estudiado la cuestión debatida.

Se aprobó un dictamen de la Sección de Industria, en virtud del cual se aconseja a la Junta Directiva que manifieste a la Inspección Provincial de Hacienda que la fabricación del metileno está ya clasificada en la tarifa de pirrolignitos y vinagres.

El señor Simó enteró a la Junta de que la subvención que el Estado concede a las Obras del puerto de Palma, había sido aumentada hasta 200.000 pesetas, y como en esta concesión había intervenido eficazmente el Director general de Obras Públicas señor Conde de San Simón, propuso para éste un voto de gracias. La Junta aceptó la idea con entusiasmo.

El presidente explicó el proyecto de la publicación de un Indicador Comercial, en el cual sólo puedan anunciarse los socios de la Cámara. Quedó aprobado el pensamiento en todos sus detalles.

Se trataron otros varios asuntos y se hicieron algunas otras proposiciones, y se levantó la sesión.

De las islas

Mahón

El señor Alcalde ha recibido una carta del Director de «Le Matin», en que le participa, que le pondrán a su debido tiempo, al corriente de cuanto se relacione con las regatas de botes automóviles.

—A la edad de sesenta y seis años ha fallecido hoy en Alayor, el Capitan de Estado Mayor de Plaza retirado don Faustino Pita Fernández, D. E. P.

—Accediendo gustoso a la petición de la sociedad *Unión de Obreros Agrícolas*, el señor don Jaime Alorda, Profesor Ayudante de este Instituto, explicará el Domingo 9 a las 10 de la mañana, en el local de la expresada sociedad, Noria de la Sinia Nova, calle de Gracia esquina a Ramirez, una conferencia, sobre: *La conveniencia del empleo de los abonos*. Esta elección será en la lengua del país.

—En el «Isla de Menorca» ha salido para Barcelona, el Alcalde de esta ciudad don Juan Vicaly.

Inca

A las 10 y media de esta mañana ha tenido lugar el acto solemne de la jura de la bandera, en la espaciosa plaza de Oriente de esta ciudad.

El Altar levantado exprofeso para la ceremonia religiosa, ha sido colocado ante el portal de entrada de la casa Rectoral.

Han presenciado el acto de la jura algunas de nuestras autoridades y personas de viso de la localidad, con numeroso público.

Los quintos poseídos de su entusiasmo juvenil, han desfilaro ante la enseña de la patria, jurando defenderla, y seguirla siempre hacia donde tenga é bien conducirlos, para la mayor honra y gloria del suelo pátrio.

Poco después han desfilaro las tropas correctamente formadas hácia el Cuartel, que se halla en sitio inmediato en donde les ha sido servido un rancho extraordinario.

—Ayer comenzaron en la Iglesia parroquial de esta ciudad las rogativas recomendadas por el señor Obispo, para mejorar del Todopoderoso las tan deseadas lluvias, cuya carencia tiene casi ya agostados nuestros campos

—Durante todo el día de hoy, ha permanecido el cielo encapotado.

A la caída de la tarde hemos visto aparecer en el horizonte el arco iris, cayendo poco después algunas gotas, que no han hecho desaparecer el polvo de nuestros caminos.—C. 10 de Abril de 1905.

Sóller

El Ayuntamiento de esta ciudad durante el pasado mes de marzo ha invertido 729'30 pesetas en obras practicadas por administración municipal.

Las obras de referencia han consistido en construir un muro de contención en el camino del *Murtaró* y varios pretilos en el camino de Deyá; recomponer el piso del camino de *La Figuera* y *Can Gaspi*, y trabajos realizados para dar mayor latitud a la Plaza de la Constitución y conservación de varios caminos.

Procedente de Cette con escala en Barcelona ancló en este puerto a poco más de las seis el vapor *Villa de Sóller*, siendo portador de algun pasaje y efectos varios.

Mañana a la hora de itinerario emprenderá viaje para los puntos de procedencia.

El viernes salió de este puerto para el de Marsella el laud de esta matrícula *Nuestra Señora del Carmen* con cargamento de naranjas por cuenta de varios comerciantes paisanos nuestros establecidos en aquella ciudad.

Víctima de larga enfermedad el martes de la presente semana entregó su alma al Criador a la edad de 84 años, el conocido patrón de la marina mercante don Antonio Vicens y Gellart.

Tanto a la conducción del cadáver a su última morada como a los solemnes funerales celebrados al día siguiente en la parroquial iglesia, asistió numeroso acompañamiento.

Descanse en paz el señor Vicens y reciba su atribulada viuda, hijos y demás familia nuestro más sentido pésame que unimos a los muchos que habrá recibido de cuantos conocieron y trataron al que la muerte ha arrebatado de este mundo.

—Hace tiempo que los labradores aguardan la lluvia tan apetecida para la salvación de los sembrados y demás plantaciones sin que por ahora dejen caer tan beneficioso liquido las espesas nubes que durante estos últimos días han aparecido en el horizonte.

—En cada uno de los estancos existentes en la localidad, había un buzón de madera para depósito de cartas que después eran recogidas y llevadas a la Administración por los propios carteros. Desde principios de semana notamos que han sido suprimidos todos estos buzones excepto el de la Plaza, y los restantes han sido sustituidos por otros nuevecientos y muy bien pintados en todo su armazón de hierro; uno de estos ha sido colocado en la calle de la Luna otro en la de Isabel II y otro en la de Cocheras. Pláceme merece el señor Administrador don Enrique Fajarnés por tan acertada medida placemos que hacemos a la vez extensiva al Administrador de esta subalterna don Antonio Colom.

El total movimiento de pasajeros y mercancías, habido durante el trimestre finido el 31 del pasado, entre las ciudades de Palma y Sóller es de 8666 pasajeros y 2139 toneladas con 932 millésimas.—A. 9 de Abril de 1905

Contra la pesca con dinamita

El señor Comandante de Marina prosigue en su plausible conducta de trabajar para desterrar la pesca con artes ilegales, y ha publicado ahora el siguiente bando que viene muy a tiempo, pues la pesca con dinamita había sentido sus reales en las costas de Mallorca, amenazando con la destrucción de las pesquerías. Dice así el bando que nos complacemos en publicar:

«El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Mallorca y Capitán del Puerto de Palma,



DON LUIS FORTEZA Y BONNIN

FALLECIO EL 10 DE LOS CORRIENTES

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Su desconsolada esposa, hijos, hija política, nieta, hermano, hermanas...

No se invita particularmente

Hago saber: Qué siendo cada día más escandaloso el criminal ejercicio de la pesca...

Se prohíbe en absoluto el desembarco y venta de pescado de aquella procedencia...

Notas ciclistas

En Inca se están organizando unas carreras ciclistas en carretera por el conocido corredor don Pedro Miralles...

Tómbola de la Cruz Roja

Mañana a las seis de la tarde se verificará la inauguración de la Tómbola organizada por los socios de la Cruz Roja...

señora doña María Abrines; señoras de Cabot, de Verger; señorita doña Francisca Lopez; señoras de García Orell; señorita doña Nemesia Eleta; y señorita de Quetglas.

Suscripción

Table with 2 columns: Name, Amount. Includes Don Francisco Bonnin, concejal, 5.

Notas del Mar

Temporal

Desde la tarde del lunes en nuestra zona marítima viene arreciando gruesa mar con fuertes vientos del N. E. debido a lo cual el vapor correo «Balear» que llegó ayer de Barcelona lo efectuó con bastante retraso.

Sobre las cuatro y media ganó nuestro puerto ayer de arribada forzosa un pailebot que se dirigía a Barcelona y un jabeque con objeto de guardarse del mal tiempo.

La «Flavio Gioia»

Durante la mañana de ayer la corbeta de guerra italiana, escuela de guardias marinas estuvo fondeada en nuestro puerto.

Por la tarde a cosa de las dos y media levó anclas haciéndose a la mar con todas las velas.

Al hallarse a cosa de milla y media de distancia del puerto tuvo que demorar su marcha manteniéndose a la vista del puerto haciendo maniobras.

La corbeta «Flavio Gioia» según digimos se dirige a Cagliari, en donde permanecerá varios días, saliendo luego para Termini y Citta vecchia y otros puntos.

El yate «Lysistrata»

Varios turistas que viajan a bordo de dicho yate ayer por la mañana desembarcaron visitando la catedral del palacio de la Almudaina y otros importantes edificios de esta capital.

A primera hora de la tarde el yate americano «Lysistrata» levó anclas para la mar.

Buque de recreo

Según noticias ha llegado a Barcelona el vapor trasatlántico de nacionalidad alemana «Meteor» que conduce a su bordo numerosos turistas de aquella nación.

Dicho buque procedía directamente de Nápoles y Ajaccio.

Entre los excursionistas que conduce figuran los generales del ejército alemán Von. Bruhn, Von. Hoepfen y Von. Loenreufeld, los cuales traen una comisión especial del Emperador de Alemania consistente en saludar a los jefes y oficiales del regimiento dragones de Numancia, de Barcelona, del que recién temente ha sido nombrado Coronel honorario.

Permanecerá varios días en Barcelona debiendo visitar luego varios puertos del archipiélago balearico.

También ganó el mismo, el vaporcito correo «Cabrera», de la vecina isla de su nombre.

Han salido de Barcelona, para Palma, la polacra goleta «San Sebastián»; para Mazarrón la idem «Trinidad»; para Ciudadela la idem «Comercio»; y el velero de su misma clase «San Salvador», para Alcudia, todos con carga general.

«Hoy cumplen cuarenta días que salieron de las costas de Inglaterra para Bar-

celona el vapor «Ignacio Roca, en cuya travesía debía emplear once días. El citado buque, recientemente adquirido por la Compañía Roca, considerase ya totalmente perdido, habiéndose vestido ya de luto las familias de los tripulantes, entre los cuales había algunos de Tarragona y Barcelona».

Cultos

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas Continúan San Felipe Neri con las gradas a Nuestra Señora de los Dolores. Exposición a las seis, a las diez Tercia y Misa mayor; al anochecer la Corona de los Dolores, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Jaime al anochecer el ejercicio de la Quinta Palabra que habló Nuestro señor Jesucristo en la Cruz con sermón por el R. P. Miguel Rosselló de los SS. CC.

En Montesión y en el Socorro, a las siete y media de la mañana, un piadoso ejercicio en honra de Nuestra Señora del Pilar.

Visita a la Corte de María

En San Jaime a Nuestra Señora del Pilar.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en San Felipe Neri con las gradas a Nuestra Señora de los Dolores: Exposición a las seis, a las diez Tercia y Misa mayor; al anochecer el sexto día de Septenario y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Santa Magdalena, fiesta en memoria de las lágrimas de su Titular: A las diez Misa mayor cantada por la Capilla de Santa Cecilia y sermón que dirá don José Auba, Fbro.

Visita a la Corte de María

En Santa Magdalena a Nuestra Señora de los Remedios.

Santoral

Hoy.—Santos Zenón, Víctor, maritres y Julio, papa. Mañana.—San Hermenegildo, rey de Sevilla, mártir.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal especial)

Suspenden la salida los reyes de Inglaterra.

Mahón 11 a las 1140 A causa del fuerte viento reinante y la agitación del mar, los reyes de Inglaterra han suspendido su salida para Palma.

Sopla fuerte viento de S. O. Cuando amaine el viento se hará a la mar el yate Victoria and Albert.

Alorda.

(De nuestro servicio particular)

Descontento Madrid 10 a las 2245

Berlin.—En los círculos de Viena, reina gran descontento por el brindis que pronunció en Nápoles el Rey de Italia, Víctor Manuel, en el que habló solo de dos aliados Italia y Alemania, mientras el Kaiser habló de la triple alianza.

Precauciones.—Entierro de las víctimas del tercer depósito. Madrid 11 a las 1015

Las autoridades han tomado grandes precauciones con objeto de impedir que se repitan las tumultuosas manifestaciones que se organizaron para protestar del derribamiento del tercer depósito, aunque solo fuera un conato de ellas.

El tiempo se mantiene lluvioso.

El ministro de Agricultura señor Vadillo acompañado de las autoridades, se dirige al cementerio.

El primero presidirá el entierro de las víctimas de la catástrofe.

En los alrededores del Campo Santo hay muchas fuerzas en previsión de incidentes pero los grupos de obreros son escasos.

Se cree no se alterará el orden.

El Rey en Valencia

Madrid 11 a las 1345 1430 Valencia.—A las siete de anoche regresó S. M. del Grao a la Capitanía general entre

las entusiastas aclamaciones del pueblo que no cesaba de vitorearle.

Fueron invitados a la comida regia los ministros que acompañan a S. M., distinguidos personajes y las autoridades valencianas.

Durante la comida las músicas dejaban oír hermosas tocatas mientras la multitud aplaudía frenéticamente.

Terminada la comida S. M. el Rey salió al balcón, desde donde presenció los fuegos artificiales, no cesando un momento las aclamaciones del numeroso público que presenciaba dichos fuegos.

Don Alfonso se muestra satisfechísimo de los agasajos y entusiasmo de los valencianos.

Esta mañana S. M. el Rey desde la Capitanía general, pasando por la ronda y calles de Liria y Museo, se ha dirigido a la Academia de Bellas Artes y después por dicha calle de Liria y ronda de Guillem de Castro se ha dirigido a la Casa de Beneficencia.

Desde este último punto, atravesando la ronda de Guillem de Castro, calles de Cuarte, Bolsería y Mercado, ha visitado la Lonja, regresando después a Palacio.

En todas las calles del tránsito fué S. M. aclamado con entusiasmo por el gentío inmenso que presenció su paso. S. M. invitó a almorzar a ilustres personalidades de Valencia.

A la una de la tarde se disparó la traca frente al Palacio entre los vitores y aclamaciones de la muchedumbre.

Por la tarde se dirigió S. M. a la Universidad siendo recibido por el Claustro de catedráticos, visitando todas sus dependencias, y regresando a la Capitanía general.

El entierro de los muertos del tercer depósito. Madrid 11 a las 1430

Se ha verificado entre el más completo orden el entierro de las víctimas del canal de Isabel II.

Lo ha presidido el ministro de Agricultura señor marqués de Vadillo y las autoridades.

Han asistido además los diputados por los distintos distritos de Madrid, la minoría republicana del Congreso y unos 400 obreros.

El Excmo. señor Obispo de Madrid recitó los responsos.

El jueves se celebrarán solemnes funerales en la Catedral en sufragio de los obreros muertos a causa del derribamiento del tercer depósito.

Las autoridades no cesan en sus precauciones para impedir posibles manifestaciones del elemento obrero.

Los obreros desisten.—Fuerzas que se retiran. Madrid 11 a las 18

Los obreros desistieron de la manifestación proyectada, y a la que el Gobierno negó el permiso.

Siguiendo el consejo de sus jefes desfilaron por el centro obrero ante las coronas dedicadas a las vicimas, disolviéndose pacíficamente.

Los retenes de fuerzas se retiraron.

Mencheta

EL AGUILA. Juguetes para Ramos.— Véase 4.ª página.

SEGADORAS.—BINISALEM En la herrería de JUAN BATLE

PARA LAS PALMAS Y HABANA Saldrá el próximo sábado 15 del que rige la corbeta TRES AMIGOS. Para informes y despacho: Bernardo Estete, Marina 72 (Frente el cuartel de Caballería).

Últimas noticias

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal especial)

Desembarco del Rey de Inglaterra. Madrid 11 a las 2010 2015

A las tres de la tarde ha desembarcado en la Alameda, S. M. el Rey de Inglaterra acompañado de su caballero y otro caballero.

Todos iban en traje de campo.

Al pasar junto al Lepanto, se le atribuyeron honores, formándose la fuerza que dió vivas al Rey, haciendo las salvas de ordenanza.

S. M. en automovil, tomó la carretera de Ciudadela regresando a las cinco de la tarde. Los Reyes saldrán para Palma tan luego como amaine un poco el temporal.

El Vice-consul inglés ha recibido una carta de S. M. el Rey, manifestándole que está satisfecho de las atenciones que le ha guardado el pueblo de Mahón.

Además ha enviado al Vice-consul, un alfiler de corbata de diamantes, formando la corona Real de Inglaterra.

Alorda.

(De nuestro servicio particular)

El Rey en la Universidad Madrid 11 a las 1830

S. M. el Rey visitó la Universidad, siendo aclamadísimo.

Al entrar en el paraninfo, donde se hallaba reunido el Claustro de catedráticos, el Rector pronunció un elocuente discurso de salutación.

Le contestó el presidente del Gobierno, señor Villaverde, correspondiendo a las frases laudatorias dirigidas por el Rector a S. M.

Terminada la visita, el Monarca se dirigió a la plaza de toros, regresando después a la Capitanía general por el puente del Real.

Durante la carrera no cesaron un instante las aclamaciones de la apiñada multitud que llenaba las calles haciendo difícil el paso de la regia comitiva.

Manifestación.—Sustos y carreras.—Cierre de tiendas. Madrid 11 a las 1915

A las tres de la tarde varios grupos de obreros se han reunido en la plaza del Progreso, organizando una manifestación.

Intentaron llegar a la Puerta del Sol, pero los individuos de orden público lo impidieron.

Esto originó carreras y sustos.

En vista de ello, las tiendas han cerrado las puertas y los cafés sólo tiene abierta una puerta.

Reina la intranquilidad.

Corrida de toros en Valencia Madrid 11 a las 1945

Valencia.—El aspecto de la plaza de toros momentos antes de empezar la corrida era brillante.

Los palcos y gradería estaban adornados con exquisito gusto, a cuyo conjunto daban realce, las bonitas caras de las valencianas con la mantilla blanca.

Al salir S. M. el Rey al palco, fué saludado con aplausos y vitores.

Los toros lidiados procedían de la ganadería del señor Marqués de Ibarra y los matadores han sido Fuentes, Lagartijo y el Valenciano.

Todos ellos brindaron por

la salud de Don Alfonso y por la prosperidad de Valencia.

S. M. el Rey les envió bonitos regalos.

El desfile de coches, después de la corrida, ha sido brillante.

Nanfragio.—Lluvias Madrid 11 a las 2022

Sevilla.—Certa de Bonanza ha nanfragado una balandra que iba tripulada por cinco marineros, los que perecieron ahogados.

Reina fuerte temporal, habiendo llovido a intervalos torrencialmente.

Los labradores se muestran regocijados por las lluvias.

Preparativos para festejar al Rey Alfonso. Madrid 11 a las 2230

Londres.—En la sesión del jueves se nombrará la Comisión encargada de organizar los festejos que han de celebrarse en obsequio al Rey de España don Alfonso XIII cuando visite esta ciudad.

La recepción de dicho monarca, tendrá efecto el día 6 de Junio y asistirán a este acto los Príncipes y altos personajes.

El Alcalde le entregará un mensaje encerrado en un cofrecillo de oro.

El programa definitivo se redactará cuando llegue el Sr. Polo Bernabé.

Fallecimiento.—Enfermo grave.—Derrota. Madrid 11 a las 2245

A las seis de la tarde ha fallecido el literato don Federico Balart.

También se halla gravemente enfermo el literato don Juan Valera.

Dicen de Sidi-bel-Abbés que en los extramuros de Uxda fueron nuevamente derrotados los rebeldes.

La artillería de las tropas imperiales era dirigida por oficiales franceses.

Ansiedad.—Proximo encuentro Madrid 11 a las 2315

San Petersburgo.—En las oficinas del Estado Mayor y en los círculos reina gran ansiedad por aproximarse el encuentro de las escuadras rusa y japonesa que mandan los almirantes Rodjeswesi y Togo respectivamente.

Creese que Rusia jugará la última carta al objeto de ganar a Wladivostok.

El plan del almirante Rodjeswesky Madrid 11 a las 2350

Paris.—Dícese que el plan del almirante de la escuadra rusa Rodjeswesky, es establecer el bloqueo efectivo del Japón, cerrándole las puertas con el Occidente y cortándole la comunicación con Singapur.

Creese que los rusos se establecerán, como base de sus operaciones, en la bahía de Boni.

Amistad de Francia con Inglaterra.—Festejos en proyecto. Madrid 12 a la 110

Gibraltar.—A fin de hacer resaltar la importancia de la cordial inteligencia que reina entre Francia e Inglaterra vendrán a este puerto la escuadra francesa del Mediterráneo y la inglesa del Atlántico, al objeto de celebrar grandes fiestas.

Mencheta

El «Agua del Pilar» no tiene rival como agua de mesa para todos los que sufren del estómago, riñones e intestinos.

VERMOUTH SERRANO

A base de vino puro de moscatel puro de Jerez de la Frontera. La bebida más inocua que se conoce, pueden beberla todos los que sufren de estómago, riñones e intestinos.

Quincalla

Esplendido surtido en objetos fantasia para regalo en juegos café y the, Centros cristal, Mesitas para centro, etc. etc.
Baterías de cocina.—Cristalería de toda clase.—Servicios de mesa completos.—Coronas mortuorias.
Navidades en bisutería y perfumería.

EL AGUILA

LAMPISTERIA Y QUINCALLA

30 BROSSA 30

(ANTES FAROLA VERDE)

PARA LA FERIA DE RAMOS

Se acaba de recibir en dicho establecimiento un hermoso y variado surtido en todas clases de JUGUETES, ARTICULOS FANTASIA Y ABANICOS propios para regalo de dicha Feria de Ramos.

Taller de lampistería y hojalatería

Instalaciones completas de alumbrado para gas y agua.
Canales y cañerías de zinc y plomo para canalización de aguas.
Construcción y reparación de aparatos de lampistería y hojalatería.
Vidrios planos baldosas y baldosillas.

Aprovechad la ocasión — Precios sin competencia

Muy Importante

Todas las personas que favorezcan este establecimiento, recibirán gratis por cada peseta que compren un número para el sorteo de un precioso juego de café con su correspondiente bandeja. El sorteo se efectuará el día 30 del mes corriente, entrando solamente en suerte los números que su hayan distribuido.

30 Brossa 30---EL AGUILA---30 Brossa 30

CARNE LIQUIDA

del Dr. VALDES GARCIA DE MONTEVIDEO

ALIMENTO — TONICO — RECONSTITUYENTE

Extracto líquido elaborado con la mejor carne de vaca del Uruguay.—Cada frasco de 150 gramos representa TRES KILOS de dicha carne.—Indispensable en las Convalecencias.—Eficacísimo y sin rival contra la *Neurastenia*, *Anemia* y *Clorosis*.—Es de aspecto agradable y sabor delicioso.—No irrita el estómago.—De venta en todas las Farmacias de las Baleares.—Recházense las imitaciones.—Unicos representantes en España: LLOBET Y MARTORELL—Barcelona.

PIANOS "CANTO"

Al comprarme un Piano dirigiéndose directamente a mi fábrica, lo adquirirá Vd. al precio de por mayor.
Pagará Vd. justo el coste de construcción, con el limitadísimo beneficio de las ventas al por mayor.
Si compra Vd. un Piano como hacen muchas personas, de segunda ó tercera mano, al detall, pagará Vd. además del valor del Piano, el alquiler, contribución, luz, dependencia y beneficio del intermediario.
Se ahorrará Vd. una buena suma comprándose directamente.

Molino de viento
Se vende uno con todos sus enseres y con dos juegos de muelas.
Para informes dirigirse a Antonio Piña, Santa Margarita.

Se vende a voluntad de su dueño una botica con dormitorios interiores y unos entresuelos, situada dicha finca en la calle de Feliu números 16 y 16ª esquina a la de Vallori número 28.—Informarán San Miguel 85, 3.º

PILOTO

El señor Piloto que quiera embarcarse en el laud «Aurora» con destino a Cosis puede solicitar la plaza en esta Comandancia de Marina.

ALQUILER

Se desea ceder en arrendamiento una finca sita en el Terreno calle de la Salud con jardín y agua en abundancia.
Informes: Centro de Anuncios.

CASA DE RECREO

Se alquila por módico precio en el vecino caserío de San Serra. Informarán en el predio San Rusiñol inmediato a dicho caserío.

Se alquilan

Dos locales de gran capacidad muy céntricos y con abundante agua de fuente y de pozo, los dos propios para fábrica, uno de planta baja y el otro primer piso, situados ambos en punto muy céntrico del arrabal de Santa Catalina.
Informes: Centro de Anuncios.

Se vende un motor a gas. Otto alemán de 8 caballos efectivos puede verse funcionando. Para más informes Centro de Anuncios.

SE ALQUILA

Una casa en la villa de Valdemora plaza de la Cartuja.
Informarán: Santo Domingo 12, 1.º

Servicio fijo quincenal entre Marsella, Palma, Argel y Viceversa

El acreditado vapor.

BASTIAIS

Saldrá de Marsella para Palma el día 11 de Abril
: Palma : Argel : 12 :
: Argel : Palma : 14 :
: Palma : Marsella : 15 :

Admitiendo pasaje y carga para dichos puntos.
Informes y despacho: Calle del CONQUISTADOR 45.
Federico Maret.—Agente

EVITA CANAS, CASPA y CAIDA del PELO EL TRICÓFERO PADRO

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.
Farmacia del Globo, Plaza Real, 1, Barcelona, y en toda Farmacia, Droguería y Perfumería.

CURA DEL CANCER

y ulceraciones malignas sin operación

El «Debreyne externo» es recomendadísimo en la tiña (farus y pórigo), grietas de todas clases Hemorroides (almorranas), Lupus (manifestaciones herpéticas y escrofulosas), Psoriasis (lepra), Sicosis (mentagra), Pitiriasis (afecciones del cuero cabelludo) y en todas las ulceraciones, erupciones y afectos de la piel, en las que como base del tratamiento, se precisa una acción antiséptica enérgica y pronta.
Maravilloso descubrimiento «Tratamiento Debreyne». En todas las Boticas bien surtidas de la capital y de la provincia.
Debreyne externo, seis pesetas frasco para el cáncer y úlceras malignas de la piel, Debreyne interno, ocho pesetas frasco cuando sea el cáncer en la matriz, estómago, intestinos, etc.
Los inmediatos efectos que patentizan la sin rival acción del tratamiento Debreyne en la curación del cáncer son tres: «detención de la infección» presentándose las ulceraciones de un color más natural, amenguándose el estado congestivo general, desprendiéndose los tejidos dañados, modificándose los infartos y desapareciendo ese mal olor pútrido, típico de las llagas malignas. «Calmar los dolores lancinantes» que permiten al enfermo dormir, encontrándose lúcido y alegre sin los efectos soporíferos de la morfina y otros narcóticos que concluyen por atontarlos. «Aumento de fuerza», pues que sin dolores, descansando sin narcóticos, entendiéndose el enfermo en su parte moral por la pronta mejoría experimentada, se alimenta más, la nutrición es más perfecta y el aumento de fuerzas es visible por momentos. Puede compararse el canceroso al efecto de una lámpara que agoniza por falta de aceite y que al echarlo resplandece de un modo rápido.
Con estos efectos que pueden apreciarse casi al momento de las primeras aplicaciones del «Tratamiento Debreyne» son suficientes para que sea considerado como «detentivo y curativo» de tan terrible dolencia, vida hasta hoy por incurable, ya que las cruentas operaciones a que eran sometidos los pacientes, pocas, casi ninguna vez estirpan el mal, al cortar los tejidos enfermos, pues la infección que circulaba en la sangre, hacía renacer al poco tiempo la manifestación en el mismo punto operado ó de alguno de los inmediatos.

Consultas gratis personalmente y por carta al «Dr. Mateos», en el «Gabinete Médico Americano, Alcalá, 41, 1.º», Madrid, Gran centro curativo fundado en 1796 y que cuenta en su personal facultativo con esclarecidos especialistas en cada rama de la ciencia médica y con los más modernos aparatos de instrumental para la exploración de todas las enfermedades.

«Gran garantía a la clase médica y al público en general». Las medicaciones que se emplean y recomiendan en el «Gabinete Médico Americano, Alcalá, 41, 1.º», Madrid, no son de composición secreta. Sus fórmulas han sido analizadas por el «Laboratorio Central de Medicina Legal de esta corte en 8 de Abril de 1903, ha merecido informes favorables de los señores médicos forenses del distrito del Hospicio» en 15 de Junio y el mismo «Laboratorio» en su sección médica en 2 de Agosto ambos informes en el referido año de 1903: son, pues, los tratamientos recomendados por los diferentes doctores especialistas del «Gabinete Médico Americano de Madrid» los UNICOS que pueden ofrecer a la clase médica española y al público en general la «garantía de los informes emitidos oficialmente». De venta en MALLORCA: en todas las farmacias bien surtidas de la Capital y de la Isla.



PULMONIAS y demás afecciones de las vías respiratorias se curan y evitan con la YNHALACION PLANAS de venta en todas las Farmacias. Depósito: Farmacia Valenzuela, Cuartera número 9, Palma

Isleña Marítima

Vapores

Cataluña, Isleño, Lulio, Miramar, Bellver, Balear

Servicios semanales de ida y vuelta entre

Palma-Marsella y Palma-Argel

SALIDAS DE PALMA

Para Marsella los lunes. Para Argel los jueves.

Servicios combinados con fletes a fort-fait en conocimientos directos para Cete—Gibraltar—Tanger—Londres—Liverpool—Glasgow—Ull—Bristol—Manchester—Amberes—Hamburgo—Rotterdam—Amsterdam—y principales puertos de Italia para los cuales se despachan billetes de pasaje via Argel.
Para informes y despacho: Oficinas de la

Isleña Marítima

NOTA: Los vapores que hacen el servicio entre Palma y Marsella se reservan la facultad de hacer escala en otros puertos si así conviniere.

SOCIEDAD ANGLO-ESPANOLA

DE MOTORES, GASÓGENOS Y MAQUINARIA GENERAL (ANTES JULIUS G. NEVILLE)

Compañía anónima—Capital 2.000.000 de pesetas—Domicilio: Madrid, Mahón—Talleres en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Madrid, Alcalá, 38 y 35—Delegación de la casa Grossley and Brothers, de Manchester, Motores a gas, Legítimos motores Grossley y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc. de todas potencias.—Gasógenos sistema «Dawson».— Calderas y máquinas de vapor.—Devey Paxman and Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas Blake.

Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcador, barcas de pesca y recreo, dragas gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de diez toneladas.—Presupuesto gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.
Unico representante: Bernardo Estela, Palma de Mallorca

Jarabe iodo-tánico fosfatado

Poderoso reconstituyente preferible al aceite de bigado de bacalao y a sus emulsiones por ser de gusto agradable y por contener mayor cantidad de iodo asimilable: es a la vez mejor que el preparado con vino por carecer de alcohol que está contraindicado en multitud de afecciones y hace más inevitable las preparaciones iodo-tánicas.

Recomendado especialmente en la *Anemia*, *Clorosis*, *Escrofulas*, *Linfatismo* y demás estados morbosos en que predomina la *Debilidad general*.

FARMACIA DEY, Bolsería 1 y 3, Palma

Cristalería "Ses Barreras"

de Bernardo Manera

Calle de Carerols 19 y calle del Rincón 14

Cristalería y objetos anexos. Especialidad en artículos para horchaterías, lecherías y cafés. Ventas al por menor. Se sirve a domicilio dentro la capital.

PALMA.—Tipo-Litografía de Amengual y Muntaner

Gran fábrica de productos refractarios y de gré

M. CUCURNY

PROPIETARIO DE LAS MINAS DE TIERRAS REFRACTARIAS
Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas según croquis.
Ventas de tierras refractarias.
Fábrica: Bordeta, Teléfono número 3.277.
Despacho: Princesa y Cotovero, 6. Tel. 'ono 1.647, Barcelona.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla.
EL MEMTHOL, que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, compitiendo su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el citrato potásico.
Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertóxicas ó stróficas, de forma seca, granulosa, glandular, océnica de los fumadores, en las laringitis agudas y sub-agudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando a la garganta en tal situación de frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.
Pesetas 1'50.—En Palma, Dr. Valenzuela, depositario.